

# LA PROTESTA

## Diario de la mañana

FUNDADO EL 13 DE JUNIO DE 1897

Redacción, Administración y Talleres: Perú 1537. — U. T. 0478 B. Orden. — Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA — Giros y Valores a José Seoane

**ORTE PAGO**  
PCION MENSUAL  
el SUPLEMENTO  
**\$ 2.50**  
Número suelto  
10 Cts.

### EL MOVIMIENTO ANARQUISTA

El movimiento anarquista no debe restringirse a un simple movimiento obrero más o menos revolucionario, aun cuando sean obreros la mayor parte de sus adeptos y propagadores. En la vida no se plantean sólo para llegar al bienestar y a la felicidad problemas de orden material, sino también problemas de orden espiritual. No sólo hace falta pan, hace falta también justicia, libertad.

Implícitamente el movimiento obrero reivindica con su simple demanda de mejores condiciones de vida todo un conjunto de beneficios de orden moral, y ante todo el derecho a vivir mejor y a recuperar el fruto de su trabajo. Pero también es verdad que la fundamental del movimiento obrero, lo que mantiene su cohesión y su arraigo casi diario, es biológico, son las cuestiones del salario y de la defensa contra la explotación del capitalismo y la opresión del aparato estatal.

Nosotros somos decididos partidarios de la organización obrera y de la participación activa de los anarquistas en ella; no hace falta volver a insistir en las razones que nos han hecho adoptar esa actitud; pero aun sosteniendo ese punto de vista, no hemos interpretado nunca el anarquismo como una doctrina de clase, sino siempre como una elevada manifestación de la conciencia moral humana. Hay muchos obreros anarquistas; la gran mayoría de nuestros compañeros son hombres de trabajo y es natural que hayan buscado en el sindicato, punto de concentración de sus compañeros de explotación, el campo de actividad más afín con sus posibilidades y sus conocimientos. Pero aun en el sindicato, el obrero anarquista piensa y obra mucho más como anarquista que como obrero; justamente ha llegado a ser anarquista porque superó la mentalidad obrera, poco respetable en tanto que tal, como es poco respetable en tanto que tal la mentalidad capitalista.

El anarquismo no es una cuestión de clases, no interpreta sólo los intereses y las aspiraciones de una clase, aunque el mayor contingente de sus fuerzas, la inmensa mayoría de sus adeptos, surja del proletariado; el anarquismo interpreta los intereses y las aspiraciones de la humanidad entera, porque su ideal es la humanidad libre y feliz, y ese ideal puede ser abrazado por todos los hombres dignos, rectos, nobles.

Pero no obstante la verdadera esencia de nuestras ideas, en sus aplicaciones prácticas, en sus manifestaciones, cuando se sor- tiene como única posibilidad el sindicato y se pretende pasar por alto todo lo demás, llega a erigirse una concepción unilateral, exclusivista, clasista, que lesiona más o menos nuestras aspiraciones fundamentales y resta facetas de atracción, incluso para los mismos anarquistas, al conjunto del movimiento.

El movimiento anarquista tiene que esforzarse por estar siempre de parte de los más débiles, de los oprimidos, de los explotados, y en ese sentido significa una mano generosa que ayude a los trabajadores a la lucha contra sus amos y a la comprensión de la iniquidad de sus concin- nes de vida; sin embargo, no puede ser sólo eso: un estimulante y un apoyo material para los trabajadores, víctimas del régimen social y económico en que vivimos; tiene que ser también un estimulador del pensa- miento libre, de la vida libre en todas sus expresiones, un suscitador de sentimientos justicieros, un creador de personalidades conscientes y amantes de la libertad.

El movimiento anarquista debe atraer al proletariado porque defien- de desinteresadamente sus intereses y se esfuerza por educarlo para una elevada aspiración de justicia; pero debe atraer también al hombre de pensamiento, cualquiera que sea su origen (y puede haber tenido su cuna como Kropotkin y Tolstói en la aristocracia) enamorado de la belleza y la bondad de las ideas; debe atraer al artista, al hombre simplemente bueno y honesto que encuentra entre nosotros el ambiente que sabe res- petar su personalidad y comprender su esfuerzo.

Hay en el mundo una categoría de hombres, diseminados por todas las clases y todos los ambientes, anarquistas sin saberlo por su amor a la propia libertad y por su respeto a la libertad ajena; son esos los que de- bemos procurar que se sientan aleccionados por nuestra propaganda. Hay una mayoría de personas cuya evolución se hace más lenta y que se adapta a todas las situaciones, por pereza física y abulia mental, y hay una minoría reacia, que tira hacia atrás tanto como nosotros tiramos hacia adelante.

Nos importa, pues, ante todo, tener de nuestra parte, con plena con- ciencia de ello, a la minoría de individuos que por su carácter, por su personalidad moral, por sus aspiraciones, coincide con nosotros. Y pueden coincidir con nosotros los trabajadores cuyos intereses defendemos, los pensadores que no tienen más forma que el del respeto a la libertad, los artistas que rechazan la mediocridad ambiente y el filisteísmo, los hom- bres de acción que se sienten con más fuerzas para razonar con los hechos que con silogismos, los espíritus solidarios y honestos que se sienten a disgusto en medio de la hipocresía burguesa, etc., etc.

El movimiento anarquista debe atraer a unos por las ideas que pro- puga, a otros por los sentimientos que difunde, a otros por la acción que despliega, y aunque esa división no sea siempre factible, la verdad es que hay hombres que piensan con el corazón más que con el cerebro, y otros que tienen un sentido de la acción admirablemente desarrollado y para quienes las ideas puras no representan sino muy poco.

Además el movimiento, como ambiente creado por la conjunción de los que fraternizan en la lucha y el ideal, tiene que constituir un foco de cordialidad, de ayuda mutua, de confianza y de respeto recíprocos; en fin, un ambiente de compañerismo, de solidaridad y de fraternidad. De ese modo, el que no se dejase persuadir por nuestras ideas, se persuadiría con nuestro trato, con nuestro ejemplo, con el ambiente moral creado por el conjunto del movimiento.

Y como el anarquismo no es un ideal de clase, no es tampoco un ideal para determinada edad o para determinado sexo. Jóvenes o viejos, hom- bres o mujeres, trabajadores manuales e intelectuales, todos tienen entre nosotros el puesto que más conviene al desarrollo de su personalidad, en el respeto a la personalidad ajena. Todos pueden llegar a la anarquía y convertirse en soldados de la gran causa de la libertad; por eso la pro- paganda no debe ser nunca restringida, sino siempre amplia y generosa. A infinidad de gentes no ha llegado todavía una sola palabra nuestra, y si ha llegado, fué a través de las designaciones y caricaturas de los par- tes políticos e de los folletines periodísticos. Por eso será siempre poco cuanto hagamos por presentar las ideas en su verdadero aspecto ante la gran masa humana que las ignora y que mientras las ignore no puede amarlas conscientemente.

### En la brecha de la insidia

El zapatero que tienen alquilado para la página obrera, de su pasapán, anda a la casa de nuestro poeta sacra a flote el carrito de los sindicatos surgi-

do le irrita; nunca hemos creído en él y lo mismo que su pasado sinuoso, nos dice su presente garbancero y nos dirá el porvenir que nuestros enemigos no tienen talla para hacernos daño, ni talla moral ni talla intelectual.

Los perros ladran y la caravana pa- sa...

### Se "insubordinó" el gober- nador de Córdoba

Ahí está, el hombre empujado. Ahora, ni reanuda ni acata las órdenes de las "altas autoridades partidarias".

Y es claro! Por acá, por Buenos Aires, la gente anda alarmadísima. Los ruidales no seben qué hacer... ¡Mire que un gobernadorzuelo anónimo insub- ordina! "Dándose se habrá visto tanta "convergencia".

Y para como un tipo, di: "¡Juecillo remoto!" Villar Palacio, dió un auto de prisión preventiva contra los encargados de la custodia de las urnas.

El diputado radical irigoyenista An- gel Cabral se ha presentado, en calidad de defensor de los acusados, apelando del auto de prisión preventiva.

Entre tanto, las "altas" han mandado comisionados allí para advertir:

—Guarda muchachos, tengan cuidado y no hagan macanas, que el "viejo" pega tuete! ¡Guarda muchachos!

### La "blandura" de un carcelero

Un gato de albañal, carcelero del pre- sidio de Ushuaia, que ha sido dejado cesante por el actual director de la cár- cel, se ha elevado en queja al presiden- te de la república para acusar la "blan- dura" del actual director.

Antonio Lorea, que así se llama el ru- rian que nos ocupa, ha mandado una no- ta que debiera transcribirse toda, dicen- do que a él precisamente lo han dejado cesante por "recto".

Entre las pintorescas cosas que argu- menta el dogo de marras, dice que él había sido ascendido a celador de acuerdo a sus "méritos", por el anterior di- rector de la cárcel.

Dice además, que "desde que el señor Director se hizo cargo de la dirección de la cárcel, reina allí el más espantoso de los caos; hay tal desorden que la disci- plina de otras épocas es un mito".

Ya sabemos lo que este pobre desgra- ciado entenderá por "caos" y por "disci- plina".

Se llama Antonio Lorea, pasamos el dato...

### Rebelión de indígenas en el Ecuador

Con motivo de los numerosos abusos que se cometen año contra el indio en América, (y por otro lado se alzan estufas), en el Ecuador acaba de esta- llar una rebelión de tribus, protestando contra las injusticias de la comisión de avalúo.

¿Qué han hecho, las autoridades de Guayaquil? ¡Lo dé siempre! Han orde- nado la movilización de tropas. Y allá irá el ejército, los hijos del pueblo, a masacrar ferocemente a pobres indios in- defensos y desarmados, en una lucha si- niestra, de salvaje carnicería.

¿Y para qué? Para que ellos, los rí- os del Estado, la burguesía, el clero, sigan robando, esquilmando, agotando al indio y a los hijos del pueblo mañana.

"Los pobres irán a reparar justicia", con los ametralladores, entre los pobres indios que reclaman su derecho a la vida y, mañana, apollarados los dos, in- dios y "ejército", masa proletaria, ten- drán que tirar en yunta del carro de sus explotadores.

### No solo de pan vive el hombre

Nos envuelve un materialismo morbo- so que infecta.

No hay un poco de sentimiento ni de idealismo en el ambiente. El criterio yanqui de la vida nos ha metido su ruto hasta los caracnes. El pueblo es hoy una tropa mansa de vaqueros que camina para donde sopla el viento, arreada por los tropezos del periodismo grande que la llevan a su antojo para donde mejor le cuadra.

Football, box, baile, crímenes pasiona- les, llenan por completo la mentalidad de las grandes masas y no parece vis- lumbrarse por ningún lado la posibilidad de una salida.

Estamos atragantados de materialismo lógico y flotante que lo envuelve todo como una húmeda neblina.

Es necesario que el pueblo recapacite, que le ayudemos a meditar, a recordar que no sólo de pan vive el hombre. No es misión en la vida esperar que el sol aparezca para tirarse ahí, panza arriba, como los lagartos.

El hombre no es un lagarto, es algo más, y entonces, hay necesidad de bus- car alguna salida a este adormecimiento prolongado de las grandes masas.

La burguesía hace su agosto y más y más apréta el fómquete hasta lo indecible, en tanto, el pueblo estocadamente soporta ese ajaste, cuando le bastaría un leve movimiento para arrojar lejos de sí, esas cadenas que lo atan.

Pero no. Parece que el gigante no sin- tiera el dolor y no quiere despertar.

Son inútiles los sacudones y son inú- tiles los esfuerzos para llamarle; ronca entre vahos de alcohol y nubes de humo de tabaco y no hay forma de sacarlo de ese marasmo.

La burguesía lo ha emborrachado tan- to, que está agotado, alstargado, soñan-

### Rebelión de indígenas en el Ecuador

do que vive en el mejor de los mundos y lo quiere salir de ese paraíso artifi- cial, no quiere abrir sus ojos a la dura realidad y comprender que no es ese su destino y que debe de emprender la marcha hacia tierras más pródigas que le aguardan para darle todo el producto de sus entrañas vírgenes.

Y mientras el gigante no despierte, en vano será que le gritemos nuestro llama- do desesperadamente en sus oídos. Que martillemos con nuestras razones sus tímpanos insensibles...

No sólo de pan vive el hombre. Es necesario que el pueblo se apreste a la conquista de otras posiciones. No basta con tener diariamente el miserable mien- drugo al alcance de la boca. No basta con comer hoy, hay que pensar si co- meremos mañana y dentro del sistema burgués de desenvolvimiento, no pode- mos asegurarlo. El hombre vive al día, confiado a las contingencias y a los caprichos de unos pocos, porque así es la voluntad de los que tienen el regula- dor entre sus dedos.

¿Y vamos a estar siempre así, depen- diendo de la nerviosidad del instante, sin buscar un punto, invariable, una salida a este sistema antojadizo de vida, creado por el capitalismo, el Estado y la religión, fuertemente ligados para aplastarnos?

### ¿Cuántos golpes te darás Juancito!

Los diarios opositores y la prensa vacua de esta capital, ponen el grifo en la corte celestial, porque dicen que una vez pasada la furia electoral en la pro- vincia de nuestros vecinos de Santa Fe, y aplacado el calor del verano político, han empezado a soplar vientos de fran-

### Cosas frívolas y cosas serias

En Italia, con gran satisfacción del Papa, que ha vuelto a ser sobre- rano, y de las mujeres viejas y feas, se hace de un tiempo a esta parte una gran campaña por la moralidad de la indumentaria; y contra la inmodestia femenina: es decir contra los vestidos de mujeres dema- siado escotados y cortos de mangas y sobre todo contra las polleras cortas.

Naturalmente el fascismo, jamás extraño a todo lo que es moral, ha tomado bajo su alta protección esta campaña moralizadora. Se dice que los "camisas negras" más morales que los otros, detienen por la calle a señoras y señoritas y con el metro de cinta que llevan en el bolsillo, miden la longitud de brazos o de piernas al descubiertas, y advierten a las legítimas propietarias si la me- dida pasa los límites de la moral antedicha.

El argumento, a decir verdad, no nos había parecido digno de histo- ria. Nosotros somos partidarios de la libertad, de todas las libertades, incluso la de cubrirse o descubrirse, poco o mucho, para todos. El pudor no es más que la hipocresía hecha virtud. ¡Lo que curas y fascistas, so- tanas negras y camisas negras, van- yan de acuerdo también en rendir homenaje a la hipocresía, desde el momento que unos y otros no han tenido jamás virtud alguna, no era cosa para maravillarnos. Y no nos habríamos ocupado de la cuestión si no hubiésemos leído hace unos días en un periódico italiano, algo al propósito de no sabemos cuántos millares de mujeres que habían fir- mado una protesta contra las polle- ras demasiado cortas, y que a esa petición se había adherido también alguna sección de algoderos lom- bardos.

Leíamos esta noticia en presencia de una mujer y exclamamos:

—¡Oh! ¿Qué tienen que ver los industriales algoderos con la pro- testa contra las polleras cortas? —Es muy sencillo (respondió la mujer). Los hombres no podían ima- ginar qué ahorro significa la moda actual de las polleras cortas. Si se volviése al sistema antiguo habría que comprar mucha más tela. Pese- rad en el número de mujeres y ha- cer la cuenta de la tela que vendie- rían demás los negociantes y fabri- cantes. Llegarías a cifras fabulosas. El pudor de los industriales y algo- deros está ahí, en incitar a las mujeres a cubrirse más, pues así ganarían ellos mucho más.

—¡Oh! ¡replemos! no habríamos creído nunca que hubiese una relación entre el determinismo eco- nómico y el pudor. Incluso aquí, por tanto, el fascismo y el clericalismo no hacen más que interpretar los intereses de la plutocracia.

—No sé si es determinismo u otra cosa (continuó la mujer); pe- ro que la moda vuelve hacia las pol- leras largas es cosa que se vé des- de hace rato, al menos en los figu- rines y en algunas señoras que vie- nen según el último modelo de Francia. Si las mujeres resisten, creenlo, no es por coquetería, sino porque la gran mayoría sabe que si la moda se afirma, tendrá un gasto mayor en su estrecho presupuesto siempre que tenga que vestirse. Pe- ro como la mayoría de las mujeres sufre todavía demasiado la influen- cia de la moda, si ésta persiste, po- ca a poco todas volverán a vestir polleras largas... aun allí donde no hay fascismo.

—Entonces (conchucos) también aquí se trata de un bluff, de parte del fascismo. El fascismo se da la apariencia de querer lo que tenía ya sin él. Es una vez más vencedor del sol de agosto. No son originales los fascistas italianos, ni siquiera en las cosas más estúpidas.

### Fueron indultados los presos del atentado de Garraf

Acaba de firmar el fantoche de Espa- ña, Alfonso XIII, un decreto por el cual quedan indultados los acusados como autores del atentado al tren real en el túnel de Garraf, próximo a Barcelona, en el año 1925.

La grave situación provocada por los separatistas catalanes, con quienes quie- ran congratularse el gobierno central de España, ha dado margen a que éste abra su garra para soltar unas de sus presas más codiciosas. La cuestión de los in- quietos catalanistas es una de las peo- dillas que más preocupan a don Alfonso.

Pero no basta eso. Este no es más que un simple detalle de la vida política es- pañola. Hay que recordar a todos los presos sociales, a todos los compañeros anarquistas, de los cuales los ergástalos españoles están llenos.

Primo de Rivera se fué, pero los cár- celes están llenas de hombres dignos, castigados por el delito de soñar con una sociedad más justa, a quienes hay que liberar.

### La Continental obrera

El número 7 del órgano de la A. Continental Americana de los Tra- bajadores, acaba de ver la luz, con el siguiente sumario:

Por la reducción de la jornada. Por la implantación de las seis ho- ras de trabajo.

El centenario de Eliseo Reclus.

Reclus y revolución, por Eliseo Reclus.

Crónica de la Argentina, Luchas y triunfos.

Huelga y boicot (conclusión), por E. Rooker.

La vivienda del obrero en la Ru- sia de los soviets, por Panafí Istrati.

De Guatemala: ¡Proletarios del mundo, alerta!

Desde Bolivia: La huelga general por la conquista de las ocho horas de trabajo.

Desde el Paraguay: ¡Guerra a la guerra! La cuestión del Chaco.

Al proletariado de América.

Bandera negra.

Precio del ejemplar: 10 centavos. Pedidos a M. Villar, Perú 1537.

### A propósito del último con- flicto ferroviario

El Centro de la Industria Lechera, ha dirigido una nota al Ministerio de Obras Públicas de la Nación, en la que, entre otras cosas, expresa que con motivo del último conflicto ferroviario, existe la po- sibilidad de un nuevo aumento de las tarifas de los ferrocarriles argentinos. Y hay que convencerse de que cuando el río suena...

Alguna base bastante sólida debe tener el centro de la industria del tarro para decidirse a elevar una protesta, a "ata- jarse con tiempo", como solemos decir vulgarmente.

Posiblemente estemos a las puertas de un aumento general de tarifas con las cuales el pueblo tendrá que pagar con creces todas las estaciones que quemó y (por fin se puede aplicar cabalmente la frase) todos los vitriolos rotos.

¿Y empezaremos por fin a entretre- ver las patitas a la sota?

¿No será un "encarpetado" aumento de las tarifas por parte de las empresas, lo que hizo, que el comando del estado mayor de la Unión Ferroviaria, ordena- ra una tan "rápida" movilización de tropas ferrocarrileras que dió por resul- tado un tan "herido" servicio para el pú- blico?

¿No habrá venido de la "necesidad" de aumentar las tarifas el trabajo ese- del reclutamiento? Los hechos lo dirán, tiempo al tiempo... Después "veremos cuál es el aumento que obtienen los obreros ferroviarios, los "verdaderos" tra- bajadores del riel, y las cauitas que te- ntarán algún jefecillo!

### NO SERAN ESTAS LAS PATAS DE LA SOTA?

El Centro de la Industria Lechera, ha dirigido una nota al Ministerio de Obras Públicas de la Nación, en la que, entre otras cosas, expresa que con motivo del último conflicto ferroviario, existe la po- sibilidad de un nuevo aumento de las tarifas de los ferrocarriles argentinos. Y hay que convencerse de que cuando el río suena...

Alguna base bastante sólida debe tener el centro de la industria del tarro para decidirse a elevar una protesta, a "ata- jarse con tiempo", como solemos decir vulgarmente.

Posiblemente estemos a las puertas de un aumento general de tarifas con las cuales el pueblo tendrá que pagar con creces todas las estaciones que quemó y (por fin se puede aplicar cabalmente la frase) todos los vitriolos rotos.

¿Y empezaremos por fin a entretre- ver las patitas a la sota?

¿No será un "encarpetado" aumento de las tarifas por parte de las empresas, lo que hizo, que el comando del estado mayor de la Unión Ferroviaria, ordena- ra una tan "rápida" movilización de tropas ferrocarrileras que dió por resul- tado un tan "herido" servicio para el pú- blico?

¿No habrá venido de la "necesidad" de aumentar las tarifas el trabajo ese- del reclutamiento? Los hechos lo dirán, tiempo al tiempo... Después "veremos cuál es el aumento que obtienen los obreros ferroviarios, los "verdaderos" tra- bajadores del riel, y las cauitas que te- ntarán algún jefecillo!

### ¿Cuántos golpes te darás Juancito!

Los diarios opositores y la prensa vacua de esta capital, ponen el grifo en la corte celestial, porque dicen que una vez pasada la furia electoral en la pro- vincia de nuestros vecinos de Santa Fe, y aplacado el calor del verano político, han empezado a soplar vientos de fran-



### Estibadores de las Escalaciones de la Capital

Concurrir todos a la Asamblea de socios y no socios que realizaremos el domingo 6 de abril a las nueve horas, en Bm. Mitre 3270 para tratar la siguiente orden del día: 1. Acta anterior; 2. Informe de Comisión; 3. Cree el gremio legado el momento de presentar un pliego de condiciones; 4. Asuntos varios.

### LA COMISION

### Obreros Forrajeros

Comunicamos a los trabajadores forrajeros que la casa que comerala en nombre de la razón social Miguel Casares, Alfalfaería Argentina, calle Alcorca 1840 al 44, ha sido declarada en conflicto.

### F. O. del Tabaco

LA HUELGA EN LA FABRICA CIGARRILLOS "COMBINADOS"

Los Sres. de "Combinados" están como vulgarmente se dice — perdidos los estribos. La pólvera en los cigarrillos "Combinados", resultó un tiro por la culata, pues, en vez de perjudicar nuestra causa, como posiblemente pensaron los Ponce y Cia, la está beneficiando a nuestros conservadores del bigote y de las formas faciales se cuidarán muy mucho de fumar los explosivos "Combinados".

### O. Albaliles y Anexos

Para el Lo de Mayo editaremos un número extraordinario de nuestro periódico "El Albalil", para el cual solicitamos colaboración de las organizaciones de Albaliles de las siguientes localidades del interior: Avellaneda, Lanús, Lomas, San Martín, San Isidro Mar del Plata, Bahía Blanca, Ingeniero White, Tucumán, Coronel Suárez Santa Fe, Jujuy, Resistencia, Posadas, Córdoba, Cotagaita, y Albaliles Autónomos de Montevideo.

### C. Pro Presos y Deportados

Este comité desea ponerse en correspondencia con los compañeros y organizaciones adheridas y afines a la F. O. R. A., con el objeto de encargar una encargada campaña a cambio de ideas sobre la liberación del compañero Silvio Pachado, preso en Salta desde el año 1921.

### C. Pro Presos y Deportados

Este comité desea ponerse en correspondencia con los compañeros y organizaciones adheridas y afines a la F. O. R. A., con el objeto de encargar una encargada campaña a cambio de ideas sobre la liberación del compañero Silvio Pachado, preso en Salta desde el año 1921.

### DE CORDOBA

Bandera de Combate — REAPARICION DE ESTA HOJA ANARQUISTA— A los compañeros de esta provincia y demás, proponemos la iniciativa de sacar nuevamente esta tribuna de combate y de exposición de las ideas anarquistas. Todos los camaradas se darán perfecta cuenta que esta provincia, semi-abandonada en la propaganda anarquista, y gracias a eso, han hecho lo que han querido los comunistas llegando a destruir todo, pues hoy no hay ni un solo sindicato en pie.

### Llamado sobre una iniciativa

LLAMADO SOBRE UNA INICIATIVA Con el propósito de dejar constituido una Biblioteca o lo que mejor se crea en bien de la propaganda un tanto descaudado en estos barrios, invitamos a los camaradas afines y a todo el que quiera cooperar a una labor de cultura, basada en nuestros fines de redención humana, a la reunión que se llevará a cabo el domingo 6 de abril, desde las 3 de la tarde en adelante en calle Nequena No 4855.

### O. del Puerto

LA COMISION ROSARIO

EL CONFLICTO DE LOS CARBONEROS.— La Comisión de Obreros del Puerto de la Capital, posee en conocimiento del proletariado portuario y del pueblo en general que el movimiento que sostienen los trabajadores del Carbón frente a la propiedad del Centro de Consignatarios del oro negro, es cada vez más firme.

### O. del Puerto

Hay una fuerza de voluntad grande entre estos compañeros, que es digna de tenerse en cuenta por todo el proletariado en general. Ya han caído dos compañías venidas por los obreros; el contratista Matera y el otro que representa la General Italiana, y esperamos que las otras casas no tardarán también en capitular; decimos esto porque tenemos fe en los compañeros que demuestran cada vez más no estar dispuestos a entregarse a las amenazas ni a las ofertas capitalistas, dispuestos a conquistar más pan y más respeto, negado hasta hoy por la avareza capitalista.

### O. Albaliles y Anexos

Para el Lo de Mayo editaremos un número extraordinario de nuestro periódico "El Albalil", para el cual solicitamos colaboración de las organizaciones de Albaliles de las siguientes localidades del interior: Avellaneda, Lanús, Lomas, San Martín, San Isidro Mar del Plata, Bahía Blanca, Ingeniero White, Tucumán, Coronel Suárez Santa Fe, Jujuy, Resistencia, Posadas, Córdoba, Cotagaita, y Albaliles Autónomos de Montevideo.

### O. de Luz y Fuerza

Los Obreros de Luz y Fuerza, han comprendido que para exigir más respeto y un poco más de pan es necesario organizarse y unir sus fuerzas para así marchar todos unidos hasta una lucha final.

### O. de Luz y Fuerza

Este comité desea ponerse en correspondencia con los compañeros y organizaciones adheridas y afines a la F. O. R. A., con el objeto de encargar una encargada campaña a cambio de ideas sobre la liberación del compañero Silvio Pachado, preso en Salta desde el año 1921.

### COMITÉ DE RELACIONES DE O. LADRILLEROS

Se le recomienda a los delegados del C. de Relaciones, que traigan una contestación categórica respecto a la resolución de las respectivas asambleas sobre la cantidad fijada para el período, "El Ladrillero", a fin de no entorpecer la salida del mismo.

### O. Guincheros del Puerto de la Capital

Con la mayor firmeza sigue la huelga que los guincheros que trabajan en las casas carboneras han declarado en solidaridad con los obreros carboneros que sostienen, desde hace días, para conseguir un salario más humano y un poco más de respeto.

### O. Panaderos

Invitamos al gremio a la asamblea del VIERNES 4 DE ABRIL, a las 9.30 horas, en B. MITRE 3270, donde trataremos la forma de hacer efectiva la huelga paralizante a partir de ese día y donde el Comité de Relaciones expondrá ampliamente su punto de vista sobre la forma de iniciar y encargar la huelga.

### O. Panaderos

Invitamos al gremio a la asamblea del VIERNES 4 DE ABRIL, a las 9.30 horas, en B. MITRE 3270, donde trataremos la forma de hacer efectiva la huelga paralizante a partir de ese día y donde el Comité de Relaciones expondrá ampliamente su punto de vista sobre la forma de iniciar y encargar la huelga.

### O. Panaderos

Invitamos al gremio a la asamblea del VIERNES 4 DE ABRIL, a las 9.30 horas, en B. MITRE 3270, donde trataremos la forma de hacer efectiva la huelga paralizante a partir de ese día y donde el Comité de Relaciones expondrá ampliamente su punto de vista sobre la forma de iniciar y encargar la huelga.

### O. Panaderos

Invitamos al gremio a la asamblea del VIERNES 4 DE ABRIL, a las 9.30 horas, en B. MITRE 3270, donde trataremos la forma de hacer efectiva la huelga paralizante a partir de ese día y donde el Comité de Relaciones expondrá ampliamente su punto de vista sobre la forma de iniciar y encargar la huelga.

### O. Panaderos

Invitamos al gremio a la asamblea del VIERNES 4 DE ABRIL, a las 9.30 horas, en B. MITRE 3270, donde trataremos la forma de hacer efectiva la huelga paralizante a partir de ese día y donde el Comité de Relaciones expondrá ampliamente su punto de vista sobre la forma de iniciar y encargar la huelga.

### O. Panaderos

Invitamos al gremio a la asamblea del VIERNES 4 DE ABRIL, a las 9.30 horas, en B. MITRE 3270, donde trataremos la forma de hacer efectiva la huelga paralizante a partir de ese día y donde el Comité de Relaciones expondrá ampliamente su punto de vista sobre la forma de iniciar y encargar la huelga.

### O. Panaderos

Invitamos al gremio a la asamblea del VIERNES 4 DE ABRIL, a las 9.30 horas, en B. MITRE 3270, donde trataremos la forma de hacer efectiva la huelga paralizante a partir de ese día y donde el Comité de Relaciones expondrá ampliamente su punto de vista sobre la forma de iniciar y encargar la huelga.

### ASAMBLEAS Y REUNIONES

AYUDANTES, PEONES DE COCINA Y ANEXOS Afán de resolver infinidad de problemas de nuestro gremio, uno de los más afectados en sus condiciones morales y materiales, se invita a todos, socios y no socios, a la asamblea a realizarse el día del corriente, a las 15 horas, en el local Belgrano 1426, para tratar un importante orden del día.

### COMITE PRO LOCAL

Se invita a los gremios con sede en este local, a la reunión a efectuarse el domingo 6, a las 9 horas. Dado que los asuntos a tratar son de suma importancia, se recomienda puntual asistencia.

### O. ALBANILES Y ANEXOS

El domingo 6 de abril, realizaremos asamblea general ordinaria en el teatro Roma, Sarmiento 109, a las 9 horas, para seguir tratando el orden del día de la asamblea anterior del 23 de marzo.

### F. O. LOCAL

Ponemos en conocimiento de los camaradas e instituciones, que toda correspondencia debe venir a San Martín 3294, como también la de la F. O. Provincial, O. Varles y O. Ladrilleros.

### A. ANARQUISTA

Esta Agrupación invita a todos los compañeros y simpatizantes a una reunión que se realizará el lunes 7, a las 8.20 horas, en Rocha 118, Tigre.

### METALURGICOS UNIDOS

Se cita al personal de la sección lubricantes, a la asamblea a realizarse el viernes 4, a las 17.30 horas, en Santa Magdalena 534.

### O. ALBALILES Y ANEXOS

Asamblea extraordinaria a realizarse el domingo 6, a las 9 horas, en nuestro local social Belgrano 897.

### LAVADORES DE AUTOS Y A.

Invitamos a todos los obreros lavadores a la asamblea general, a realizarse el lunes 7, a las 15 horas, en B. Mitre 3270, para revisar el siguiente orden del día: Acta anterior.

### ATENEO O. CULTURAL DE BOCA Y BARRACAS

Hemos recibido el número 3 de Cuadernos de Cultura, titulado "El Universo" por el doctor Remartinez, a \$ 0.30 el ejemplar. Han llegado también los números 162 de Revista Blanca, y 79 de Estudios.

### ATENEO LIBRE

En el salón de actos del Centro Estudiantes de Medicina, Corrientes 2038, a las 21, del día sábado 5, realizaremos un acto público sobre el tema: "La física y la intuición", que desarrollará el profesor Rafael Grinfeld.

### F. OBERERA COMARCAL

Para el domingo 6, a las 10 horas, y en el local de costumbre, quedan citados los delegados de los gremios integrantes de esta Federación. Se invita especialmente al compañero Roque de Lente, por un asunto de orden moral planteado a miembros de este consejo.

### A. C. ANARQUISTA

Se cita a los miembros y compañeros que deseen pegar carteles para la conferencia del domingo, concurrir a la reunión que realizaremos hoy viernes, a las 20.30 horas, en Gral. Paz 2691.

### UNION CHAUFFEURS

Lomas y pueblos circunvecinos Se invita al gremio a la asamblea que se realizará hoy viernes, a las 21 horas, en nuestro local, para tratar un importante orden del día. Nadie debe faltar.

### VARIAS

Esta organización persevera en su propaganda proselitista, que culminará con la reorganización total del gremio. Próximamente levantaremos nuestro pendón de guerra contra el insalvable puto capitalista, al que restablecimos enfrentaremos arrancándole las entrañas.

### S. O. VARIOS

Ponemos en conocimiento de los poseedores de rifas que esta entidad tenía en circulación, y que se jugó por el último sorteo de la lotería nacional del mes de marzo, que fueron premiados los siguientes números: 1.0, 969; 2.0, 466 y 3.0, 668.

### CLASIFICADORES DE CEREALES

Ponemos en conocimiento de las organizaciones de la F. O. R. A. y de los compañeros en general, que en una asamblea efectuada por este gremio el 30 de marzo, se resolvió poner al margen de la organización a Luis Filio, ex secretario de la misma, por traicionar el movimiento de solidaridad en favor de los compañeros de la capital federal, en el conflicto que sostienen con el agente Dodero.

### A. A. y C. "POR LA JUSTICIA"

Comunicamos a los camaradas miembros y simpatizantes de esta institución, que por tener que ausentarse el secretario de la misma, ha sido nombrado en su reemplazo el camarada Fidel R. Alvarez, a quien debe dirigirse en lo sucesivo la correspondencia.

### AVISO

A los compañeros de Villa María: Deseo relacionarme con los compañeros de Villa María por cuestiones de propaganda. Hago algún tiempo que residí en esta localidad, y hasta la fecha no he conseguido dar con el paradero de alguno de ellos.

### Funciones y Conferencias

### A. C. ANARQUISTA

Prosiguiendo la campaña pro liberación de Radowitzy, y sobre otros temas, se realizará una conferencia el jueves 3, a las 16.30 horas, en las calles Garza del Río y Cabildo, Saravedra. Se invita a los trabajadores y al pueblo en general a concurrir.

### S. O. MOZOS Y ANEXOS

Se invita al gremio y al público en general al mitin pro reorganización gremial y en pro de la libertad de Radowitzy, que se realizará el jueves 3, a las 17 horas, en las calles Córdoba y Agüero.

### ATENEO LIBRE

En el salón de actos del Centro Estudiantes de Medicina, Corrientes 2038, a las 21, del día sábado 5, realizaremos un acto público sobre el tema: "La física y la intuición", que desarrollará el profesor Rafael Grinfeld.

### F. O. LOCAL

Esta Federación tiene organizado un acto público para el domingo 6, a las 16 horas, en el cual se expondrá a la clase trabajadora el valor de la organización como medio y

la finalidad que se persigue para constituir una sociedad más equitativa. Se les pide puntualidad a los delegados que harán uso de la palabra.

### ATENEO O. CULTURAL DE BOCA Y BARRACAS

El sábado 5, a las 21 horas, se comenzará a comentar el interesante libro de J. M. Guyan: "La irreligión del porvenir".

### A. C. ANARQUISTA

En pro de la libertad de Radowitzy, y sobre otros temas sociales, se realizará una conferencia el domingo 6, a las 17 horas, en General Laprida y Avenida Melipú (Floririda). Se invita a los obreros panaderos, ladrilleros y trabajadores en general a este acto de solidaridad.

### De Lomas de Zamora

Hace un mes más o menos que el gremio de O. de Luz y Fuerza de Lomas y Adrogué, se lanzó a una huelga de solidaridad con sus camaradas de Quilmes, para forzar a la empresa a solucionar el conflicto que había provocado en esa localidad. Coincidiendo con esa huelga, y a raíz de la campaña llevada a cabo por los obreros reaccionarios, inspirada por los constructores de obras más hecatónicas, reclamando medidas de represión contra los obreros, dio por resultado la salida a esta localidad de una brigada de pesquistas, un piquete del escuadrón y un comisario inspector.

### REACCION POLICIAL — DETENCION DE CAMARADAS

Al ir a las comisarías algunos camaradas a inquirir a causa de la detención y gestión la libertad, se les niegan informaciones y se les dice que están por una causa, y otras veces por otra. En resumen, parece que se les quiere formar un proceso valiéndose de las muchas mafias que ellos saben emplear, pero el proletariado organizado de la localidad federal, nunca quedará alerta a fin de evitar que realicen impunemente esos atropellos a la libertad.

### Metalúrgicos Unidos

Continúa tan firme hoy, como en los primeros días de iniciado, el movimiento que sostenemos hace más de un año. Estos valientes trabajadores, no se han desmoralizado en nada, sino que por el contrario, a medida que el tiempo fué trascurriendo, han ido adquiriendo un grado de conciencia tal que hoy, el llamado "Rey del Acero", se estrella con todas las maniobras contra este bloque inquebrantable que forman estos trabajadores.

### UN LIBRO PARA SIEMPRE

Max Nettlau: ELISEO RECLUS, LA VIDA DE UN SABIO JUSTO Y REBELDE, dos tomos, de 291 y 310 págs. Editorial LA PROTESTA, 1929. Precio: 3.00 pesos los dos tomos.